

甲府市立東小学校 発行日 R6.7.19 発行者 校長 矢花和仁 055(233)4468

# 楽しく過ごした 1 学期~学級づくりに力を入れました~

4月9日(火)から始まった1学期の授業日数は,70日(1年生は71日)でした。1学期後半は暑い日が続き、低 学年を留め置くなど熱中症対策に力を入れました。各家庭のご理解とご協力もあり、熱中症の未然防止がしっか りできたように思います。家庭や地域の方々のご協力もあり、本日無事に1学期を終えることができました。様々な 理由で欠席する児童もいましたが、日々登校してきた児童一人一人は、きっと学校に何らかの楽しみがあって通っ てきてくれたと思っています。

『楽しみがゆきわたる ~学びが楽しい学校~』が本校の学校教育目標です。各学級で一人一人が学ぶことが 楽しくなる前提に、安定した学級経営があります。先生方には、安心・安全な学級づくりをお願いし、日々の生活の 中で起こる児童同士のトラブルを丁寧に聞き取り、丁寧に指導していくようお願いしました。学級でできたことを認

め合い、学級全体で高めていくようなクラスづくりができていれば、児童一人一人に居場所 があり、そこで展開される学びは楽しくなると信じています。児童の力を伸ばしていくために, 学級内の人間関係が良好な状態にあることは大切です。お互いを認め合える集団であれ ば、学習についても共に高め合おうという気持ちで向き合うことができるでしょう。問題解決 の場面でもお互いを認め、前向きに解決に向かおうとするはずです。



今年も、各学級で『楽しい学校生活を送るためのアンケート Q-U』を実施しました。児童の学級生活の満足感 や学級集団の状態を把握しました。担任の日々の観察だけでは把握できていない子供たちの様子が見えてきます。 結果を参考にしながら、それぞれの学級で、児童同士、あるいは、教師と児童の人間関係をよりよい状態にしてい けるよう取組を進めていきたいと思います。アンケート結果を学級づくりに反映させるのは2学期になりますが、一 人一人が学校生活に何らかの楽しみを見つけて、学ぶことが楽しいと感じられる日々を目指していきたいと思いま す。各家庭では、今後ともお子さんの声に耳を傾け、何かあれば学校にお話しください。

# レインボープロジェクト

児童会が「レインボープロジェクト」を各学級と連携 して頑張っています。重点的に取り組むあいさつ運動と して6月にはあいさつビンゴカードに取り組みました。学 級ごとの目標を決め,達成できたら虹のかけらをもらえ ます。職員室横の掲示板に広がる台紙に、虹のかけら を貼っていきます。虹のかけらを貼る学級役員さんは、 少し得意げな顔です。仲間と共に取り組んだ自治的な

活動をこれからも大切に し、自分たちで素晴らしい 東小学校を創ってほしいで す。2学期も児童会活動が 充実していくことでしょう。 楽しみです。



### 授業参観、学級懇談会を終えて

6月24日から28日の週は、各学年の授業参観、学 級懇談会が行われました。お忙しい中の参加をありが とうございました。多くの保護者が来校し、児童は心な しか少し緊張した様子でした。お子さんが頑張る姿を 観ることができたでしょうか。東小学校は、毎日児童が 落ち着いて授業を受けています。当たり前のことですが、 それ自体が難しい学校もあるようです。

明日から夏休みに入りますが、2学期の授業参観は 新たな試みをしようと考えています。異学年に在籍して いる保護者のご意見を参考にし、かつて行っていた学 校開放日として授業参観日を行う予定です。担任だけ でなく、どの学年、学級の授業も観られます。全校児童 の学びの様子を観ていただきたいと思います。

















授業参観の様子を掲載しました。すべての教室ではありませんが、みなさん生き生きと学んでいました。2学期は、地域の方にもぜひ公開したいです。

# 「自分自身をふり返る力」を高めたい

学校行事として行う校外学習は、昔で言う遠足です。児童にとって教室を出て、おいしいお弁当を 食べ、普段できない経験を積むことができます。わたしたち教職員も、学年の発達段階に応じて校外 学習の目標を立て実施しています。事後の学習として、感想を書いたり、思い出の図画に表現したり しますが、最高学年の6年生は修学旅行を「総合的な学習の時間」として学びを進めました。

「修学旅行を終えて、これからの学習や生活に生かしていきたいことは何ですか。」 という問いに対して、6年生は以下のように答えました。

- ○次に大切なのは、笑うことだと思う。楽しい時は思い切り笑顔になると自然と仲間もうれしく、 楽しい気持ちになると感じた。修学旅行は、最大の学びになったと思う。
- ○人にやさしくして、誰にでも同じくらいやさしく接することができた。
- ○毎日健康でいることの大切さも学びました。
- ○周りの人の迷惑にならないような行動・考動をこれからも心がける。
- (TDLで)キャストさんとコミュニケーションをとる時のスマイル、言葉遣い、アイコンタクトを意識しているのが伝わってきたから、私も生活の中でお友達と話をするときに気をつけたい。
- ○友達を助けたり、自分で自分のことを管理することを生かしていきたい。

小学校6年間を通して、『自分自身をふり返る力』をつけてほしいです。校外学習の目標を児童が理解し、見通しをもって参加できるようになると、このような振り返りができるのです。6年生は、しっかり成長しています。自分を見つめ,自分をふり返る力をこれからも育てていきます。